

# Protokoll der FSK vom 29.07.2021 - Start um 20:20

## Anwesenheit

Lisa Dolata/ FSK-Vorstand  
Hannah / Vorstand / FaBiWi  
Laura Fath / Vorstand / Germanistik & Medien / nicht stimmberechtigt  
Luca Weigel | FB12 MathelInfo | nicht stimmberechtigt  
Katharina Kaltenbach | FB 12 MathelInfo | stimmberechtigt  
Viktoria Ehrke | FB 12 MathelInfo | n. Stimmberechtigt  
Max Watteler/ Wiwi / Vorstand  
Sarah Schleinitz / FB05 FaRoFa / stimmberechtigt  
Phillip Höhre | FB 06 | Aktive Fachschaft Geschichte | stimmberechtigt  
Cem Tonak FB 10 Fachschaft Fremdsprachen  
Pauli Schneider / FB03 / Fachschaft B.A.Vergleichende Kultur- und Religionswissenschaft  
/ nicht stimmberechtigt  
Annika/Fachschaft Kunstgeschichte/nicht stimmberechtigt  
Christian Birk | die wilde 13 Physik | stimmberechtigt  
Lara Eigner / Humanbiologie/ stimmberechtigt  
Joana Lefèvre / WiWi / stimmberechtigt  
Moritz Gömann/PoWi/AStA/Stimmberechtigt  
Kristin Gnädig / ICJ/ stimmberechtigt  
Lena Runge/FuK/stimmberechtigt  
Ekaterina Ehringhaus | FB 12 MathelInfo | nicht stimmberechtigt  
Julia Schaal / FB21 Erziehungs- und Bildungswissenschaften/ stimmberechtigt  
Lion Tontschewa/ Fb03 Soziologie/ ?  
Daniel Holzapfel|Nicht stimmberechtigt

### Protokollant\*Innen:

Max Watteler (WiWi)  
Laura Fath (Germanistik & Medien)

### 1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

mit 10 Stimmen beschlussfähig

### 2. Feststellung der Tagesordnung

einstimmig angenommen

Dafür 10      Enthaltung 0      Dagegen 0

### 3. Beschluss des Protokolls der letzten Sitzung

Dafür 9      Enthaltung 1      Dagegen 0

### 4. Gäste\*

keine

### 5. Berichte

#### 1. der Fachschaften

##### Geschichte:

Anfang OE-Planung; Nachfrage wegen Neuwahlen des Wahlausschusses; Asta als

Antwort: Legislatur beginnt wie sonst auch September/Oktober; Debatte über Nahrungsmangel in den Lahnbergen (Essensautomaten wurden in der Philosophie abgebaut); Whatsappgruppe mit rechten Memes unter den ersten Semestern

**Wiwi:**

Anfang OE-Planung; Fachschaftssprecherwechsel

**MatheInfo:**

OE-Planung; Discord Sever wurde getrollt sowie Admins gestalkt; Potentielle Alternative für Geschi-Whatsapp-Gruppe: Eigene Gruppe

**Geographie:**

OE-Planung, Insta Post, E-Mail für Tutoren

**KuGe:**

Projektförderung, Open Air Filmabend, OE-Planung

**Human Biologie:**

OE-Planung, Tutorensuche, Master bekommt neue Prüfungsordnung mit Studienplanänderungen

**Germanistik & Medien:**

OE-Planung, sonst ruhig

**Farofa:**

Seltene Treffen in Vorlesungsfreier Zeit; Institutsschließung (Kirchbau) ohne große Infos von der Kirche an die Fachschaft, Kommunikationsangebot ist da; Angebot an die Geschi, da bereits Erfahrung mit rechtem Gedankengut

**VKR:**

Potentiell Informationsbeschaffung im Bezug auf das Whatsappgruppen-Problem von Geschichte, Erfahrungen in der Farofa; Studiengangskonferenz zur Aussprache (FB03 Pleite), Informationsaustausch mit den Instituten, Studiengang stirbt nicht, sondern wird stark verändert

**Physik:**

OE-Planung, FS Aufbereitung und regelmäßige Treffen

**Bio:**

Bereitet OE vor

**Fremdsprachen:**

OE-Planung; kein Problem mit dem Verlust der Essensautomaten

**Fuk:**

Regelmäßige Treffen; OE-Planung

**FabiWi:**

Treffen draußen, viele neue Fachschaftler, OE-Planung, Merch wird vorbereitet

**PoWi:**

OE-Planung; Semiregelmäßige Treffen vor der Mensa; Umzugsplanung; hatte auch

Probleme mit Rechten: Fachschaftler in den Gruppen haben dagegen geredet

## **2. des FSK-Vorstands**

**Finanzen:**

Nichts

**HoPo:**

Studienstruktur verabschiedet, Außenbild wird verbessert

**Ausleihe:** Die üblichen Probleme im Lager

## **3. des AstA-Vorstands**

Moritz:

- neuer Universitätspräsident wurde gewählt (Herr Prof. Nauss) inoffizielle Doppelkandidatur mit Frau Korn, Frau Korn als Vizepräsidentin der Kommunikationsstruktur.
- Wahlen waren (FSR, Senat, FBR, universitäre Gremien, StudentInnenparlament)
- schwierige Situation StuPa (Grüne Hochschulgruppe nur 5 Kandidatinnen und Kandidaten, 15 Plätze zugestanden)->StuPa kleiner; Uneinigkeit zwischen den Listen, wie letztes Jahr um 10 Plätze verkleinert werden?->keine Einigung
- zum 1.08. treten abgesehen von Moritz, die drei andere AstA-Vorstände zurück, keine juristischen Änderungen; Moritz ab nächster Woche der einzige AstA-Vorstand (für alles zuständig)
- nächste Woche eintägige Mitgliederversammlung der deutschen Asten (FZS) teilweise in Präsenz in Frankfurt, Marburger AstA im erweiterten Vorstandszirkel des FZS (Ist das momentan zu viel?)
- Studienstrukturenreform an der Uni (Übersicht wird gestaltet), Anträge auf Abänderungen abgelehnt (AstA mit dem Ergebnis zu zufrieden)

## **4. weiterer Gremien\***

keine

## **6. Haushalt - Nachtrag 907€ (HuBi)**

Fehler unterlaufen bei Übertragung des Endbetrages, Hannahs Vorschlag 907 Euro in den Sondermitteltopf, keine weiteren Vorschläge

Dafür 9      Enthaltung 1      Dagegen 0      eine Stimme fehlt

Moritz macht auf Geschäftsordnungsfehler aufmerksam.

## **7. Austausch über die aktuelle Corona-Situation**

Geschi:

Potentielle Präsenzvorlesung im Winter

Asta dazu:

Uni geht davon aus, dass es teils teils ist (Seminare bevorzugt), auf Grund wahrscheinlich die Zahlen weniger relevant; Erwartungen sollten klein gehalten werden, kann so und so enden

Physik:

Bestätigung, Seminare und kleine Veranstaltungen bevorzugt, Frage an die FSK,

Planungen bezüglich FSK vor Ort?

FaRoFa:

Gleiche Informationen wie Vorredner bekommen; Eher muss begründet werden "Warum findet es nicht statt?" als "Warum findet es statt?"

Asta @Physik:

Erste Beratungen finden in Präsenz statt (Sozialberatung Do 9-12 Uhr); Gremien warten 2 Wochen nach den Hessischen Schulferien ab, dann wird weiter geguckt

## **8. Entsendung von zwei Personen für die Mitgliederversammlung des Zentrums für Lehrerbildung (ZfL)**

Punkt wird vertagt.

## **9. Wahl von einer Person für das Direktorium der QSL-Mittelkommission des ZfL**

Cem Tonak (Fremdsprachen) wird von der FSK entsendet

Dafür 11      Enthaltung 0      Dagegen 0

## **10. Anträge**

### **1. Hygieneartikel**

Dafür 11      Enthaltung 0      Dagegen 0

Antrag angenommen

### **2. Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung &**

### **3. Gegenantrag auf Änderung der Geschäftsordnung**

Christian (Physik): GO-Antrag auf Parallelbehandlung der Anträge 2 und 3, Abstimmung ohne Gegenrede.

5 Minuten zum Lesen beider Anträge

Antragsstellerin (GO 10.2.) gibt Kommentar schriftlich ab... 5 Min Lesezeit

Sarah (Farofa): Zuspruch und Bestätigung des schriftlichen Kommentars

Niko (Geo): Gegenrede, der Kommentar soll sagen "Es gebe Diskriminierung, also müssen wir welche schaffen."

Christian (Physik): Pro 10.2, um Gleichberechtigung zu schaffen muss man gewisse Schritte gehen. Zu 10.3. gut gemeint, aber unpassend umgesetzt

Pauli (VKR): Pro 10.2, Diversität der Anträge herausgestellt: Einer Gleichberechtigung und einer Gleichbehandlung. Gleichberechtigung (10.2) in diesem Fall sinnvoller, da Gleichbehandlung auf Grund der aktuellen gesellschaftlichen Situation zu Ungleichheit führt.

Moritz (PoWi/Asta): Formal sind alle gleichberechtigt, aber aus der Erfahrung: Die nicht Weibliche Liste war essenziell länger als die Weibliche. Nicht nur in der FSK so. Ignoranz falscher Ansatz. Anreize schaffen durch 10.2

Loreena (Geo): Bevorzugung von Geschlecht; 10.2 benachteiligt Männer. 10.3 stellt alles

gleich und priorisiert nichts

Kati (MatheInfo): Gleichheit ungleich Gleichheit, da Ungleichheit existiert; Bsp.: FBR  
FINTA Anteil des Fachbereichs gering, Finta bemächtigt benachteiligte

Christian (Physik): Bemächtigung von Finta und Entmächtigung von Männern ist Sinn der  
Sache; Differenzierung wichtig und beidseitige Diskussion essenziell

Sarah (FaRoFa): Mit 10.3 könnte die FSK potentiell das Problem ignorieren, 10.2 schafft  
Aufklärung

Loreena (Geo): Persönlichkeit bestimmt ob man spricht, nicht Geschlecht  
Niko (Geo): 10.2 ist gelebter Sexismus gegenüber Männern

Ekaterina (MatheInfo): Pro 10.2, Quote irrelevant, Repräsentation aller Gruppen, aller  
Stimmen ermöglichen

Pauli (VRK): @Loreena Zustimmung im Bezug auf Persönlichkeit, aber genau so gibt es  
Diskriminierung gegenüber Gruppen, welche durch die Politik gestärkt werden.

Philip (Geschi): Schließt sich Pauli an. "Ungleichbehandlung" die das Ziel hat den Diskurs  
für alle zu öffnen. Ausgeschlossenen sollte geholfen werden um Gleichstellung zu  
erschaffen.

Sarah (FaRoFa): Listen erschaffen Gleichberechtigung  
Abstimmung 10.2  
Dafür 8      Enthaltung 2      Dagegen 0

Geo bittet um Wiederholung, da angeblich unklare Bedingungen existierten

Christian (Physik): Der FSK Vorstand kann die GO auslegen wie er es sagt

Moritz (Asta/PoWi): FSK-Teilnehmer sind nicht dazu gezwungen sich an die Beschlüsse  
der Fachschaften zu halten

Lisa stellt Antrag auf 5 Minuten Pause zur Beratschlagung des Vorstandes über  
Neuwahlen.  
Die Kantinaband schaut stets kurz vorbei und mildert die angespannte Stimmung

Nico und Loreeana (Geo) GO-Antrag auf Wahlwiederholung von 10.2  
Dafür 4      Enthaltung 6      Dagegen 0

Abstimmung 10.2 Wiederholung  
Dafür 7      Enthaltung 1      Dagegen 2

Antrag angenommen

Abstimmung 10.3  
Dafür 2      Enthaltung 1      Dagegen 7

Antrag abgelehnt

Christian(Physik): Geschäftsordnung sollte überarbeitet werden.

### **11. Sondermittelanträge**

Es sind keine Sondermittelanträge bei uns eingegangen.

### **12. Nächster Termin**

26.08.21

Dafür 9      Enthaltung 2      Dagegen 0

Der 26.08. wird als Termin für die FSK-Sitzung festgesetzt

### **13. Sonstiges**

Über den nächsten Zeitpunkt sollen zukünftig alle Anwesenden abstimmen dürfen.

Todeszeitpunkt: 23:02